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編 集 後 記

千代田区には公立の中学校２校、中等教育学校１校、小学校８校があります。

今回は、校長先生・副校長先生へのアンケートという形でご紹介させて頂きました。

また、青少年委員や普段の委員活動も紹介させて頂きましたので、併せてお読みいただければと思います。最後

に、各校の校長先生・副校長先生にはお忙しい中、快くアンケートにご協力頂きました事を厚く御礼申し上げます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（広報委員 鈴木孝久）

検 索千代田区　青少年委員会ホームページもご覧ください

千代田区 青少年委員からのメッセージ　　編集：青少年委員会　広報委員会

発　行：子ども・教育部　子ども総務課　　電話：03-5211-4274　　平成26年7月8

平成26年度 ポニー乗馬会のお知らせ

日　時：

時　間：

場　所：

参加費：

平成26年11月29日（土） ＊雨天中止

午前の部　10：00～12：00

午後の部　13：00～15：00（予定）

ワテラス（淡路公園　芝生広場）

無料　

青少年委員会では今年も区内の小学生以下のお子様を対象に

「ポニー乗馬会」を実施します。乗馬体験のほか、馬車や小動

物とのふれあいコーナー、えさやり体験も企画しています。

障害のあるお子様も参加できますので、多くの皆様のご参加

お待ちしています。

主催：千代田区青少年委員会

協力：公益財団法人ハーモニィセンター・一般社団法人淡路エリアマネジメント・安田不動産株式会社

＊詳細は後日、区の掲示板・青少年委員会ＨＰ等でご案内します。

　千葉県　盤洲ひがたにて平成26年度　第1回ひがた探検隊

子どもたちの目が輝く街にするために青少年委員は働きます
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校長先生・副校長先生にお聞きしました

アンケート
①小学校時の心に残る思い出
②中学校時の心に残る思い出
③先生になってなかったら？
④今、注目している事柄
⑤学校の「ここがすごい」と思う事

九段中等教育学校

麹 町 中 学 校工藤勇一 校長先生
残念ながらよく覚えていません。スポーツが好
きだったので、放課後は毎日何かしら運動をし
ていたと思います。
これぞという想い出は浮かびませんが、とにか
く精神的に大人になりたい。成長したいと思っ
ていた時期だったと思います。
きっと、幼なかったんでしょうね。
何か創造的な仕事をしていたいと思います。
（勿論、教師の仕事も創造的でやりがいのある
仕事だと思っています。）
麹町中学校を今後、どう発展させていくかで頭
がいっぱいです。これに尽きます。（ホントで
す。）
いろいろありますが、とにかく校舎には驚きま
した。特に階段状の合同教室ですね。

　
①

②

③

④

⑤

くどう　ゆういち
　
①

②

③
④

⑤

宮森　巌 副校長先生
よく山に入って遊びました。ナイフを使ってよ
く物を削ったり作ったりしていました。
夏休みの夜のフォークダンス。いわゆる甘酸っ
ぱい想い出です。
薬品に囲まれた研究員。
福島原発・ウクライナ問題・バングラディッ
シュに有る知人が作った小学校。
部活動で、一流の指導員を呼べるところ。

みやもり　いわお

坂　光司 校長先生
・毎年夏休みに従兄弟と、野山や海で探検遊び
　や虫捕りをしたこと。
・運動会の練習で大きな擦り傷をつくり、当日
　は膝から下を消毒薬で真っ赤に染めて行進
　し、恥ずかしい思いをしたこと。
1年生の夏休みに開かれた水泳教室で、一気に
１００ｍ泳げるようになったこと。
救急車の救急救命隊員か、スキー場近くにある
温泉付きペンションの主人。
・九段中等生の成長。
・東京オリンピックへ向けたニュー・ホープの
　出現。
九段中等生のメリハリのある生活態度。特に、
時間の有効活用。
本校教職員の教育に対する熱い熱い情熱。

　
①

②

③

④

⑤

さか　　こうじ

山本一之介 副校長先生<後期課程>
中野区の小学校から、茨城県取手市の小学校に転校しまし
た。自然が豊かな地域で、虫を捕ったり、カエルを捕まえた
り、川や森や野原で遊んだことが、本当に楽しかったです。
映画やアニメーション、歌謡曲やロックンロール、ファッショ
ンなどサブ・カルチャーの魅力にとりつかれた時期でした。
友達と、原宿や新宿に行くだけで、楽しい年齢でした。
工作少年・プラモデル少年でしたので、子供のころは、大工
さんになりたいと思っていました。何か物を造る仕事、映
画やテレビのセットや、お店の内装や、建築デザインの仕
事に就いていたかもしれません。
オリンピックの開催に向けて、東京がどのように改造され
ていくか楽しみです。特に、どのような建築物が建設される
か、都市に緑や水がどのように組み込まれるか、地下がどの
ように再開発されるか興味があります。
本校の生徒も、先生も、施設も、教育指導上のプログラム
も、大変な可能性を秘めている、ということです。創立１０
周年が近付いていますが、本校はまだまだ、発展していく
学校であると思います。

　
①

②

③

④

⑤

やまもとかずのすけ

蓮沼祥之 副校長先生＜前期課程＞
小学校１年生の８月３１日に涙を流しながら、夏休みの宿
題に取り組んだこと。
小学校２年生の学級会で、皆と異なる意見を主張したこと
を、ほめてくださる担任の先生がいらっしゃたこと。
時間を見つけては、駿河台のミズノスポーツに、友人と自
転車でウインドショッピング？に来たこと。マンガばかり
読んでいたら、視力が著しく低下してしまったこと。
料理人になっていたでしょうか？小学校時代から料理番組
をよく見ていて、大人になったら、あれを食べたい、作って
みたいと考えていました。
我が子の行く末。
２０２０年以降の日本。
生徒がすごい。教職員がすごい。
生徒は素直でまじめ。教職員は情熱と責任感。
他校では見られない最大の特長です。

　
①

②

③

④

⑤

はすぬまよしゆき

太田耕司 校長先生
小学校3年生の時、学校が火災にあったのです。
プレハブでの授業がしばらく続きました。忘れ
られないですね！
ソフトテニス部の県大会、近畿大会をかけた試
合で、自分のミスで負け、近畿大会出場を逃し
た瞬間。今でも、鮮明に覚えています。
なってみたいと思うことは、いろいろありまし
たが、現実的に教員採用試験に受かっていなけ
れば、テニスのコーチをしていたと思います。
職業柄、今後の日本の教育がどこに向かおうと
しているのか。
本校の先生たちの真面目さ！
(どこまでも、生徒たちのために頑張っていま
す。)

　
①

②

③

④

⑤

おおた　こうじ
　
①

②

③

④

⑤

小須田秀実 副校長先生
1年生の時、小学校の校庭で昼ごろから自転車
に乗る練習をして、夕方には乗れるようにな
り、家に自転車に乗って帰れたこと。
２年生の時に、バスケットボール部のキャプテ
ンになり、市内で準優勝したこと。
父親が起こした実家の電気屋さんを継いでいた
かな？
目の前のことになりますが、本校舎の改修後が
どれくらい素晴らしい校舎になっているのかと
いうこと。
・全校生徒が集まった時など、音ひとつ立てず
　に話を聞くことができる生徒たち。
・チームワークが日ごとに高まっていく先生た
　ち。

こすだ　ひでみ神田一橋中学校

　
①

②

③

④

⑤

齊藤孝之 副校長先生
小５の時の赤城林間学校　朝の大沼の散歩で霧
の中の幻想的な風景の中を親友と色々な事を話
しながら歩いたこと。
中３夏のバスケットボール部　市予選で途中出
場できたものの活躍できず敗戦。引退でさびし
く、くやしい思いをした。
・学童保育の指導員。
・鉄道会社に勤めて車掌をしたかった。
ＦＩＦＡ　ワールドカップ　日本がどれ位世界
に通用するかが楽しみです。
・先生が元気で笑顔がすてきな方ばかりです。
・素直で明るい子どもたちで、皆それぞれ夢を
　もっていることです。

麹 町 小 学 校淺川　宏 校長先生
水田に囲まれた通学路を毎日２０分ほどかけて
友達と通ったこと。
部活で連日、体を動かしていたこと。
大好きな本にかかわる仕事をしていたかもしれ
ません。
この夏の天候（岩井や稲作など）冷夏の予報が
気になります。
学習、運動、遊びなど多くの場面で「できな
い」と悩んでいた昨日までの姿が、できたこと
で一瞬にして自信の姿に変わる子の力。

　
①

②
③

④

⑤

あさかわ　ひろし さいとうたかゆき

額賀　聡 校長先生
草野球の決勝ゲームでセカンドを守り、９回裏セ
カンドエラーによりサヨナラ負け…
恩師のご指導により、ひたすら漢字や文章を書き
捲り、友人と競い合ったこと…
一心不乱に剣道部の稽古に励んだ日々…
定期試験対策で超自己流の取組を開発？した日々…
学生時代に伯父と約束していた、伯父の経営する
装飾関係の会社に勤めていたと思われます。
オール千代田にて質実剛健な気風を築く小学校教育
読書の効能（本を開くということは、心を開くと
いうこと）
・気生な態度を見せて下学年を奨卒する上級生の姿。
・子供にとってどうかの尺度で、ルビコン川を渡
　る職員。
・気宇壮大な地域・愛育会・同窓会の大応援団。

　
①

②

③
　
④

⑤

ぬかが　　さとし
　
①

②

③

④
⑤

田口陽子 副校長先生
ゴムだんというゴム跳びの遊びに４年生の頃、
夢中でした。学校でも家でもひたすら練習して
いたのを覚えています。
水泳部で、市内・都内の試合に出場していまし
た。当時はスイミングスクールに通う友達がほ
とんどいなかった為、バタフライをやっていま
した。
ピアノの先生になって自宅で教えていたかもし
れません。
iphone最新作のゆくえ。
教職員を支える様々な地域・保護者の方々の熱
意を常に感じること。

たぐち　ようこ

九 段 小 学 校
すずむらくにお

鈴村邦夫 校長先生
低学年の頃、父親と鉛筆削り器を買ってもらう約束をしま
した。その当日、父親が仕事から帰宅するのを待ちきれず、
父親が歩いてくるであろう道を進んて行った時、偶然会え
てうれしかったこと。
美術の時間、粘土のかたまりをボーリングのボールのよう
にマネをした時うっかり机の上を転がしてしまった。一生
懸命、絵を描いていた友人の絵の具の水入れにあたり、水が
こぼれてしまい、作品を水びたしにしてしまった。本当に申
し訳なく今も思っている。
歴史が好きなので、研究者。
中央教育審議会で検討している内容について。
たとえば、６・3・3制の見直しや特別の教科「道徳」の設置
についてなど。
・保護者、地域の皆様の学校に対する協力の姿勢。
・教職員が子どものためによく働くこと。
・かつて本校が東郷平八郎元帥の名にちなみ、東郷尋常小学
　校、東郷国民学校という名称であったこと。

　

①

②

③
④

⑤

　

①

②

③
④

⑤

湯本正雄 副校長先生
６年生卒業文集委員になりました。教室に残って作業をし
ていた日、担任の先生が「遅くまでご苦労さん。」と揚げた
てのコロッケを買ってきて下さいました。あの頃の仲間に
会うと必ずその話をします。温かい想い出です。
３年生最後の「小中陸上競技大会」で念願の1500ｍの選
手となり入賞しました。
今はなつかしい緑のジャージで歯を食いしばって走りまし
た。苦しかった想い出ですが今でも自信となっています。
調理師（家業が食堂を営んでいたので）
子どもの体力向上に対する取組。
特に水泳指導についての指導方法の工夫。
・保護者・地域の温かい雰囲気。
・幼稚園も含め先生方の仲が良いこと。みんな明るいで
　す。礼節を保ち、お互いを尊重しあいながらもいつも笑
　顔が絶えません。いい同僚と気持ちを一つにして働ける
　ことはすばらしいことと感謝しています。

ゆもと　まさお

富士見小学校 　
①

②

③

④

⑤

森田　賢 副校長先生
学習発表会の劇で一場面まるごと台詞をとばし
てしまったこと。そのせいで台詞を言えなく
なった友達もいたのに、その友達を含めみんな
がなぐさめてくれました。
毎日、テニス部の活動に一生懸命取り組んだこ
と。一度だけ市内の大会で3位になり賞状をい
ただきました。
自動車整備士かレーサーになりたかったです。
小さいころから自動車が大好きだったので。
校庭の芝生の成育状況。昨年は異常気象で思う
ように育ちませんでした。
今年はきれいな芝生で運動会を迎えたいです。
これまで積み上げられてきた伝統や研究成果が
守られているとともにさらに、伸ばされている
こと。6年生が手本を見せて、その姿に学びなが
ら成長する子供たち。

もりた　　けん
山下理恵 校長先生
5年生の時のスポーツテスト。4年生までのタイムが良く
なかったので良いタイムを出したのに、信じてもらえず?
一番速い子と勝負して信じてもらいました。ﾄﾎﾎ
大きなやかんに入った冷たいカルピス。部活(ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ）
の夏休み練習で飲ませてもらえました。休憩の直前に行う
フリースローで飲む順番が決まるので、必死にゴールをね
らいました。もちろんその時はよく入りましたよ。
フライトアテンダントor警察官or消防官。
制服に憧れていたので、それがある仕事がいいなと思って
いました。
サッカーワールドカップ。ミュンヘンでFCバイエルンの試合
を見るようになってからサッカーに注目するようになりまし
た。丁度前回大会(南アフリカ）の時ドイツにおり、タコのパウ
ル君と共に街中が盛り上がったことをよく覚えています。
子ども達が明るく素直で真面目なこと。特に6年生は「富士
見の顔」として下学年の面倒をよくみて、校内・外の活動に
熱心に取り組んでいます。全学年の憧れの存在です。

　
①

②

③

④

⑤

やました　りえ

番 町 小 学 校
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青少年委員紹介

千代田小学校

昌 平 小 学 校

和 泉 小 学 校

寺田貞夫 校長先生
小学校は4クラスありました。総勢160名
くらいの友達と当時汽車（SL）乗り岩井海
岸へ行った臨海学園が心に残っています。
SLに乗ってトンネルで窓を閉めた事狭い風
呂にみんなで入ったこと。
修学旅行です。当時夜行列車で京都へ行
き、帰りは新幹線で帰りました。
新幹線の乗り心地がよかった記憶がありま
す。
ツアーコンダクターになって世界をとびま
わっていると思います。
エルニーニョ現象に伴う地球環境のこと。
ワールドカップ2014ブラジル大会。数独。
B2Fの温水プール。校内に来た人の多くが
びっくり。区内有数の複合施設な面。

　
①

②

③

④

⑤

てらだ　さだお

勝又正之 校長先生
５,６年の担任の先生が、大変授業も面白く、
面倒見も良かったので勉強が好きになりました。
バレーボールに夢中になり、いつまでも学校に
残っていました。
フランス料理のコックになりたかったです。
27年度入学の一年生の人数。
縦割り班で、子供達が互いに育っています。

　
①

②

③
④
⑤

かつまたまさゆき
　
①

②

③

④

⑤

茅野克俊 副校長先生
先生が「今日は釣りに行くぞ」と言って、本当
に近くの池までみんなを連れて釣りに行ったこ
と。（あの頃はのんびりしていました。）
卒業遠足で当時開園したてのディズニーランド
に行くという噂があり、ワクワクしていたとこ
ろ近所の河原で飯盒炊爨になったという苦い思
い出。
大学で地蔵の研究をしていました。その研究を
続けられたらなあと思う時もあります。
2020年東京オリンピック開催を控え、東京が
どの様に変わっていくのか。
地域の皆様が常に学校を応援してくださるとこ
ろです。

ちの　かつとし

中村裕子 校長先生
二度転校したのですが、いつも新しい学校で親
切にしてもらい、すぐに慣れることが出来たこ
とが心に残っています。
今でもたまに会う、仲の良い友達と時間を忘れ
ていろいろな事を話したことです。
小学校の卒業文集に先生になることが夢と書い
ていました。
教師ではなくとも子ども達に関わる仕事につい
ていたと思います。
今年度、11月26日(水）に言語活動（国語・社
会・理科）を中心に研究発表を行います。
和泉の子ども達の輝いている姿をお見せしたい
と努力しています。
和泉小の子供達のすなおさ。努力する姿。先生
方の前向きな姿勢。
何より地域の方・保護者の方のあたたかい応援。

　
①

②

③

④

⑤

なかむらひろこ
　
①

②

③

④

⑤

伊藤栄司 副校長先生
校庭の鉄棒で連続逆上がりやはさみ回りなど、
友達と競い合って技を磨いたこと。
軟式テニス部に所属し、毎日遅くまで練習した
こと。
航空機のパイロットです。視力が低下してあき
らめました。
2020年東京オリンピック開催にむけて、子ど
も達に何を教え、身につけさせて行けばよいか。
学校の応援団となってくださる地域、保護者の
方がたくさんいらっしゃることです。

いとう　えいじ

尾上佐智子 副校長先生
転校先の学校で、できた友達と毎日のよう
に遊び、崖をよじ登ったり、秘密基地を
作ったりしたことが楽しかったです。
仲のよいクラスだったので、担任の先生が
様々なイベントを企画し、農園でカレー
パーティーをしたり、むかで凧を作ってあ
げたりしたことが心に残っています。
英語が好きだったので、英語の通訳を目指
していたと思います。
2020年のオリンピックに向けて、子ども
たちにどのような力をつけさせることが必
要か。
話し合いで考えを深めたり、高め合って変
容していく子ども達と学校を支えてくださ
る、保護者・地域の方々のお気持ち。

　
①

②

③

④

⑤

おのうえ　さちこ

お茶の水小学校山田茂利 校長先生
運動会や移動教室などの特別活動。
生徒会行事や部活動。
ジャーナリスト。
日本の教育の方向性。
歴史と伝統。

　
①
②
③
④
⑤

やまだ　しげとし
　

①

②
③
④
⑤

清水智子 副校長先生
遠足でけがをして、校長先生に助けて
もらったこと。
部活で関東大会に出場できたこと。
気象予報士になりたかった・・・。
東京オリンピック。
素直で一生懸命な子どもたちと温かい
地域の方々。

しみず　ともこ 平成26年4月より、3名が新しく委員になりました。3人に今年頑張ることを聞いてみました。

現委員共々宜しくお願いします。

中村宗敬【3 期】

九段中等教育学校

広報委員会

自然体験委員会

なかむらむねのり

井田　孝

区立小学校長会

番町小学校

いだ　　　たかし

冨沢利之

区立中学校長会

神田一橋中学校

とみざわとしゆき

小田倉悦子【4 期】

和泉小学校

広報委員会

おだくら　　えつこ

長島里保【2 期】

和泉小学校

研修委員会

ながしま　りほ

石井利之【4 期】

麹町中学校

研修委員会

いしい　としゆき

岡田香保里【2 期】

富士見小学校

研修委員会

自然体験委員会

おかだ　　かおり

柿内健介【2 期】

お茶の水小学校

研修委員会

自然体験委員会

かきうちけんすけ

田中文代【2 期】

昌平小学校

広報委員会

たなか　ふみよ

竹川真紀【3 期】

番町小学校

研修委員会

総務委員会

たけかわ　まき

瀬谷達郎【2 期】

番町小学校

広報委員会

せや　 たつお

江間千重【4 期】

富士見小学校

広報委員会

自然体験委員会

えま　　ちえ

副会長

河野宏明【4 期】

文化スポーツ課・

子ども総務課

研修委員会

こうの　ひろあき

花輪里香子【2 期】

麹町小学校

広報委員会

自然体験委員会

はなわ　　りかこ

鈴木孝久【4 期】

九段小学校

広報委員会

自然体験委員会

すずき　たかひさ

副会長

小野寺健志【6 期】

九段小学校

研修委員会

おのでら　　たけし

副会長

泉　恭子【5 期】

千代田小学校

広報委員会

いずみ　　きょうこ

副会長

西角スミ江【4 期】

児童・家庭支援センター

研修委員会

総務委員会

にしかど　　すみえ

会　長

谷   眞理子【5 期】

麹町小学校

たに　　　　まりこ

小林かおり【新任】

お茶の水小学校

広報委員会

自然体験委員会

子ども達と自然体

験を楽しむこと

こばやし

松井千恵子【新任】

昌平小学校

研修委員会

総務委員会

青少年委員クエス

トの旅、頑張ります。

まつい　　ちえこ

木曽小百合【新任】

神田一橋中学校

広報委員会

総務委員会

断捨離です。家だ

けでなく身も心も。

きそ　　　さゆり



6

中央ブロック定例会
日時：平成２６年６月２５日（水） 午後６時３０分〜

場所：中央区役所８階大会議室

管外研修

今年度、初めての中央ブロック定例会が中央区にて開催されました。

中央ブロックとは、港区・中央区・千代田区の三区で構成されています。

今回は各区の新人委員紹介に始まり、各区の活動報告が映像を交えて行われ、

それに関連した質疑応答も活発に行き交いました。

それぞれの区が、昨年発足60周年を迎えた青少年委員会として過去を振り

返り、新たな飛躍を目指して頑張っていこうとする姿が印象に残りました。

日時：平成26年6月28日（土） 於：メレーズ軽井沢

研修テーマ：「現代教育の課題と未来への展望」

　　　　　　～家庭・学校・地域の教育力の向上～
講師：千代田区立教育研究所所長・角田元良先生

角田先生プロフィール

都内小学校教諭を経て練馬区

教育委員会指導室長、多摩教

育研究所長をした後、千代田

区立麹町小学校長にて退職。

その後聖徳大学児童学部教

授、平成25年4月より千代田

区立教育研究所所長。

港区青少年委員会中央区青少年委員会

霧雨に濡れた木々の緑が美しい軽井沢で管外研修会を行いました。

まずは戦後教育改革の流れと現今の学力調査、OECD・PISAの調査

結果の考察。そして、アンケート結果等から子どもたちの夢と職

業観・保護者が描く将来像の違い、さらに発達障がいの理解と課

題などについて資料と映像を交えながら理解を深め、それらを踏

まえたうえで、これからの教育に必要なものは何かを学びました。

　戦後からの日本の教育の流れと学力観の変化はとてもわかりや

すく、私たちが親として、また青少年委員として子どもたちの成

長に関わっていくうえで、重要なことは何かを改めて考えさせら

れました。

　グローバル化が急速に進む中でこれから直面するであろう様々な問題、特に答えのない問題に日本の子

どもたちがどれだけ立ち向かい、解決していく能力を発揮することができるか。基礎基本の学力を身に付

けるとともに、今までの日本の教育で苦手とされてきた、様々な文化や習慣を持つ人とチームを組んで

ディスカッションし新しいことを創造する能力を伸ばすためにはどうすべきか。家庭に始まり、学校、地域

等多くの人たちと関わり、様々な体験をしてくことがこ

れからの日本を支える人材を育てることになるのではな

いでしょうか。

私達、青少年委員は千代田区の

特性を活かし、少しでも多くの

子どもたちと関われるような活

動を続けて行きたい。そう強く

感じた研修会でした。

研修会後は角田先生を交えて時の経つのを忘れ忌憚なき

意見交換ができ、充実した管外研修会となりました。
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ひがた探検隊〜8年目〜

第１回ひがた探検隊 春の部 (H26/6/1)

募集人数も50人から6人増やして56人にしました。毎年ご好評をいただき、今年は127人の応募があり、

そのうち40人は以前応募や参加したことのあるリピーターです。4月22日千代田区役所で抽選会を行いま

した。千代田区青少年委員会会長　谷　眞理子が、子ども総務課事業係長立会いのもと厳正な抽選を行い、

56名を決定いたしました。

5月17日、千代田区役所においてリーダー講習会が行われました。講師はひがた

探検隊でお世話になっているD&A Networksの代表 中田弾さん。大学生と社

会人が、リーダーとして活動する意義や地域活動する際の注意事項などについ

て聞きました。青少年委員会からは、ひがた探検隊の意義、注意点などを話し

ました。リーダーは、子ども達にとって無くてはならない存在で、中高生ボラ

ンティアの目標にもなっています。中高生ボランティアとして今年度新たに4名

が参加してくれます。昨年度も参加した３名も引き続き活動してくれます。中

高生ボランティアがどう成長していくかも楽しみです。

リーダー講習会 ＆ 中高生ボランティア

東京湾にある唯一自然のまま形を残す盤洲（ばんず）ひがたに行き、ひがたを歩きながら、生き物や植物を

観察しました。子ども達は、初めて会うお友達や学生リーダー達に緊張しつつも、海ほたるの休憩所につく

頃には、すっかり仲良くなり、展望台まで元気に駆け上がり、見渡す限りの東京湾を眺めていました。この

日は猛暑日となり、かなりの暑さになりましたが、潮風を感じながら田んぼやアシの群落の中を歩いていく

と、目の前に広いひがたが現れました。ひがたに足を踏み入れると、地上には大量のアシハラガニがお出迎

え。それには、子ども達も大喜びでカニ目がけて走りだし夢中になって捕まえてました。他にも貝やエビ、

さかなも見られ観察できました。また他の場所では、チゴガニの観察。子ども達も静かにしてじっーと待っ

ていると・・・穴から出てきて白いハサミを上下に振り上げます。その数は、次々と増えまさにチゴガニの

ウェービング。都心では味わえない光景を目にすることもでき、貴重な経験となりました。

平成２６年度ひがた探検隊抽選会

自然体験が少ない千代田の子ども達が、四季を通じて年４回海へ行き自然に触れる活動を始
めて今年で８年目を迎えました。これまで小学生対象でしたが、今年度は募集対象を中学１
年生まで拡大しました。青少年委員が中学生とも関わる機会を増やすことと、ひがた探検隊
を経験した中学生が中高生ボランティアへスムーズに移行して、リーダーとして育って行っ
てくれることを願っての試みです。




